

Pequevalvanerada



5 Perros bajo control



7 Mayo en el Bretón



8 Ley de Dependencia

Las obras de restauración del Museo de La Rioja se reanudan en julio



Visteme despacio

El Ministerio de Cultura ha anunciado esta semana la reanudación de las obras de reforma del Museo de La Rioja, en la plaza de San Agustín. El proyecto inicial se ha revisado e incluye un plan de refuerzo estructural y la adaptación del edificio a las normativas de seguridad actuales. El Ministerio de Cultura invertirá tres millones de euros en la reforma, y el Ayuntamiento de Logroño se ha comprometido a agilizar al máximo todos los trámites para conseguir que el Museo de La Rioja, cerrado desde hace cinco años, pueda abrir sus puertas en 2012.

Tras cinco años de yenka política, ya saben aquello de "izquierda, izquierda, derecha, derecha, adelante, atrás, un, dos, tres..." sin moverse del sitio, el próximo mes de julio se reanudan las obras de restauración del Museo de La Rioja.

El proyecto de reforma, firmado por los arquitectos Iñaki Gómez y Eduardo Amat, incluye la rehabilitación estructural del Palacio de Espartero, construido en el siglo XVIII y de estilo barroco. Se reforzarán la cimentación original, las vigas y forjados y los muros de carga, y se adaptará el edificio a las normativas de seguridad vigentes. El Ministerio de Cultura invertirá en esta rehabilitación 3 millones de euros. Las obras serán realizadas por la empresa Ortiz Construcciones y Proyectos y el plazo de ejecución es de dieciocho meses.

El Ayuntamiento de Logroño ha manifestado su satisfacción con esta noticia, que da cumplimiento a uno de los compromisos del pacto de municipal de gobierno entre el PSOE y el PR.

El concejal de Patrimonio y Casco Antiguo, Ángel Varea, indicó que se dará prioridad máxima a este proyecto y que el Ayuntamiento agilizará la concesión de las licencias de construcción y apertura.

Exposición sobre arte riojano

Los trabajos de reforma se complementan con un proyecto museográfico que prevé la instalación de una muestra permanente sobre la historia del arte en La Rioja, colección que ocupará el antiguo Palacio de Espartero y parte del espacio expositivo habilitado tras las obras de ampliación.

Lantos y buenos Las nuevas tecnologías,

su implantación y desarrollo tanto en la administración municipal como en el ámbito urbano, es una de nuestras preocupaciones y uno de los objetivos prioritarios de nuestro gobierno.

Esta misma semana he mantenido un encuentro con los representantes de las empresas riojanas más destacadas en materia de innovación tecnológica para intercambiar información y recabar su apoyo y colaboración en los distintos proyectos que estamos poniendo en marcha.

Creo que una de las enseñanzas que nos deja la actual crisis es que sólo apostando por la innovación podemos afrontar el futuro con garantías. Y no es algo que yo me acabe de inventar, es una de las principales conclusiones del Plan Estratégico Logroño 2020, al que tanto trabajo y tanto cariño estamos dedicando.

Nuestro Ayuntamiento está desarrollando, entre otros, un plan de instalación de wi-fi urbano, la actualización de la web municipal, la presencia del Ayuntamiento en las redes sociales o la implantación de la tarjeta electrónica ciudadana, tareas todas en las que queremos contar con la implicación y participación de todos los ciudadanos.

4001 AS

De viernes...



■ VIERNES 14 ■ ■ ■

Mercadillo solidario de libros A favor de Haití. En el centro Plus Ultra, Avda. de Lobete, 17.

20 horas

Vino y literatura en el Ateneo Con Ana Martínez (historiadora del arte), y el Centro Gallego.

20.15 horas Documental en La Gota *Todos nacemos en algún lugar.*

■ SÁBADO 15 ■ ■ ■

8 horas Excursión por el Camino de Santiago del Ebro

Rincón de Soto-Murillo de Calahorra. Salida de la iglesia de Santiago.

10 a 13.30 horas Taller de cocina en La Gota Cocina rumana. Con inscripción previa.

11 horas Literatura en el Ateneo Club de lectura *Todo el mundo va.*

11 a 14 y 17.30 a 19.30 horas Aula Didáctica de La Grajera Taller: Verde que te quiero verde.

LUDOTECA ABIERTA

Las ludotecas Cucaña, Canicas, La Comba y el Trenecito programan, los viernes de 17 a 20 y los sábados de 10.30 a 13.30 y de 17 a 20 horas, actividades para niños de 4 a 11 años. Los sábados también pueden participar niños de 18 meses a 3 años. Inscripción: 0.50 € por niño durante una hora.

Viernes 14 y sábado 15: juego libre y manualidades: *cuadro de estarcido.*

11.30 horas Camino del vino Salida de Escuelas Trevijano (5 €).

12 horas Casa de las Ciencias Taller: *Visto y no visto* (5 a 8 años).

12 y 17 horas Visita a Valbuena Reservas en el 941 273353.

Peque valvanerada

Hoy, viernes 14 de mayo, un nutrido grupo de escolares participa en la **Pequeval** (pequeña Valvanerada), que este año celebra su quinta edición. Alumnos de veinticinco colegios de Logroño caminarán hasta La Grajera. A lo largo de toda la mañana se desarrollarán en el parque distintas activida-

na se desarrollarán en el parque distintas actividades culturales y lúdicas: izado de la bandera de Europa, actuaciones de grupos de danza y sorteos de regalos.

Esta actividad está organizada por la Asociación de Donantes de Sangre de La Rioja (ADONAR), y su objetivo es concienciar a los escolares y a sus

Pero niñes de 6 a 12 años
Dia: 14 de Mayo de 2010
Sallias: 9:45 horas
del Parque San Miguel

Angue in esta mayo

Angue in esta

familias de la importancia de la donación de sangre y órganos.

17.30 horas Ruta teatralizada Salida desde Escuelas Trevijano (5 €).

18 horas Tienda de la solidaridad XVI aniversario. Música, talleres y degustaciones en Capitán Gaona, 3.

19 horas XVII Campeonato de España de Pájaros Cantores Presentación del concurso en el Ayuntamiento.

20 horas Catarsis en primavera Jorge Elías y Josu Okiñena. Bodegas Franco Españolas (25 €).

20.30 horas XXVIII Ciclo de Música Coral

Coro San Andrés-Sergio Domingo, de Asturias. Auditorio municipal.

20.30 horas Danza en el Bretón American Ballet Theatre II.

■ DOMINGO 16 ■ ■ ■

De 9 a 13.30 horas XVII Campeonato de España de Pájaros Cantores En Las Norias.

11 horas Logroño a pedales Ruta por El Cortijo. Salida de Escuelas Trevijano (3 €).

11 horas Logroño en un paseo Salida de Escuelas Trevijano (3 €).

11 a 14 y 17.30 a 19.30 horas Aula Didáctica de La Grajera La vida microscópica del agua.

19.30 horas Teatro Bretón *Triálogos clownescos.*

■ LUNES 17 ■ ■ ■ ■

18.30 horas Aula de la 3ª edad Charla sobre 'La vida en la prisión'.

20 horas Charla en el Ateneo 'Historias de Egipto, 3200-1300 a. C.'

20.30 horas XXV aniversario de la muerte de Fermín Gurbindo Concierto en el auditorio municipal.

MARTES 18

19 horas

Tertulia 'Mayo sin alcohol' Organiza Federación de asociaciones de Alcohólicos en Rehabilitación. En Ibercaja Portales.

19.30 a 22 horas
Taller de cocina en La Gota
Cocina libanesa. Con inscripción previa.

19.30 horas

Literatura en Santos Ochoa El feminismo que no llegó al poder.

... a jueves



■ MIÉRCOLES 19 ■ ■

17.30 horas Charla en Avezo *Riesgos en el hogar y maneras de actuar.* En Avezo (Huesca, 57 A).

18.30 horas Aula de la 3ª edad Charla sobre *'La farmacopea tradicional africana'.*

17 horas Charla en La Gota Taller de autoestima para jóvenes.

19 horas Charla en el Ateneo *Educación y medios de comunicación.*

19.30 horas

Concierto en el auditorio Pablo Sáinz Villegas (guitarra). Entrada 5 Euros.

20.15 horas Charla en La Gota *Logroño desde distintas AMIRAS.*

JUEVES 20

20 horas Caja Rioja Gran Vía Concierto de los alumnos del Conservatorio de Música de Logroño.

20 horas Tertulia en el Ateneo ¿Hay despilfarro en las administraciones públicas?

20 horas Charla en el Ayuntamiento Organiza Colectivo Coliche.

20.30 horas Jazz en el Bretón Cedar Walton y Beeny Golson Quintet.

PUNTO LIMPIO MÓVIL

Lunes a viernes, de 9 a 13.30 y de 16.30 a 18.30 horas, sábados de 9 a 14 horas y domingos de 9 a 13.30 horas.

Viernes 14: Pl. del Ayuntamiento y Parque La Solana

Sábado 15: Av. Aragón y Alcampo Domingo 16: Parque del Cubo Lunes 17: Pl. Fermín Gurbindo y Plaza 1º de Mayo

Martes 18: Av. España y Joan Miró Miércoles 19: Espolón y Gran Vía Jueves 20: Pl. Cerrado y Pl. Mercado

PaseARTE...

AYUNTAMIENTO

- Los mundos de Gonzalo Torrente Ballester. Sala de exposiciones, hasta el 4 de junio.
- Concurso escolar 'Dibuja Europa'. Patio de operaciones, hasta el 15 de mayo.

ESCUELAS TREVIJANO

• Un arte muy riojano: la almazuela. Hasta el 4 de julio.

CASA DE LAS CIENCIAS

- Darwin y De la Espada. Hasta el 27 de junio.
- Leonardo Torres Quevedo. La conquista del aire. Hasta el 22 de junio.
- Naturaleza urbana. Hasta el 26 de mayo.

AMÓS SALVADOR

• Marín. Fotografías. Hasta el 23 de mayo.

LA GOTA DE LECHE

• **Promoción de la mujer**. Fotografías del proyecto de la ONG Formación y Vida en Mauritania.

CUBO DEL REVELLÍN

• Muestra sobre historia de la ciudad.

OTRAS EXPOSICIONES

• Huellas de una mirada. Fotografías de Antonio Gálvez. Estudio 22, hasta el 30 de junio.





Menú de Noticias



El Club de Balonmano Ciudad de Logroño recibió la Estrella de Europa.

ACTOS DEL DÍA DE EUROPA

El pasado domingo 9 de mayo se celebró el **Día de Europa**. A pesar de la lluvia, muchas personas quisieron sumarse a la Carrera popular que salió del Espolón a las once de la mañana. A las doce, el Ayuntamiento y el Gobierno de La Rioja presidieron el acto institucional de izado de banderas, y el Club de Balonmano Ciudad de Logroño recibió la Estrella de Europa de manos del alcalde, Tomás Santos. La Banda de Música de Logroño aportó el toque festivo a este acto, e interpretó el Himno de Europa acompañada por varios coros de Logroño y por numerosos ciudadanos que acudieron a la cita. A lo largo de esta semana, los cines Moderno han acogido varias sesiones de cine europeo, y en el Ayuntamiento se pueden ver los dibujos presentados al concurso escolar 'Dibuja Europa'.

INSIGNIAS DE SAN BERNABÉ

El Ayuntamiento ha aprobado la concesión de las Insignias de San Bernabé de este año a Rafael Ojeda, José Ignacio Macua y Federico Soldevilla, en reconocimiento a su compromiso con la ciudad. Enhorabuena a los tres.

TRES TRAMOS DE CARRIL BICI

A finales de septiembre, Logroño contará con tres nuevos tramos de carril bici que conectarán el centro urbano con los barrios de El Arco y Valdegastea, y el parque de San Adrián con Cascajos. Las obras comenzarán en junio y cuentan con un presupuesto de 300.000 euros, según informó el edil de Movilidad, Domingo Dorado. Por otra parte la concejala de Medio Ambiente, Concepción Arribas, ha detallado que el Ayuntamiento ha concedido 307 subvenciones para la adquisición de bicicletas urbanas, dentro de la convocatoria de ayudas abierta el pasado mes de abril. En total, se han aprobado subvenciones por valor de 27.000 euros.

RUBALCABA EN LOGROÑO

El ministro de Interior, Pérez Rubalcaba, estuvo en Logroño el pasado viernes para firmar con el Ayuntamiento un convenio para impulsar la instalación en Logroño de un Polígono de Experiencias para Fuerzas Especiales (PEFE), de la Guardia Civil.

Durante su visita, Rubalcaba también visitó las obras de la nueva comisaría de Policía Nacional que se está construyendo en la zona de Fardachón. El presupuesto para este edificio es de 11,5 millones de euros y ocupará una superficie de 8.000 metros cuadrados.



RETRATO DE JULIO REVUELTA

Desde ayer, jueves, el salón de retratos de alcaldes del Ayuntamiento de Logroño cuenta con un nuevo rostro, el de Julio Revuelta, alcalde de Logroño entre 2000 y 2007.

El retrato es obra del artista riojano José Antonio García.

JUNTA DE GOBIERNO LOCAL

Esta semana se ha aprobado la ampliación del periodo de solicitud de plazas de guardería en la Casa Cuna, que estará abierto hasta el 28 de mayo. También se ha aprobado una modificación de las sanciones en caso de infracción leve de las normas de circulación y de aparcamiento en zona azul, para bonificar a quienes realicen un pronto pago de las mismas. Las nuevas tarifas entrarán en vigor a partir del 25 de mayo. Además, se han aprobado mejoras en el alumbrado de la ciudad, al que se destinarán 355.000 euros, y se han concedido subvenciones en materia de educación.

el postre...

Entre las mejoras ofertadas por las empresas que construirán el nuevo Centro Cívico de Yagüe figura la siguiente: "instalación de un forjado chapa colaborante".

Mejora sin precedentes, ya que es la primera vez que vemos cómo quien da la chapa... colabora.

la guinda...

Tras la adjudicación definitiva de unas obras, el Ayuntamiento ha decidido que "en el plazo de quince días naturales, siguientes a la notificación de dicho acuerdo de adjudicación... procederá al replanteo de dichas obras".

Pero, en qué quedamos, ¿la adjudicación no era definitiva?

Según el cristal) —

PARTIDO SOCIALISTA -

Un gobierno social y austero como nunca

En el año 2006, el Ayuntamiento de Logroño recaudaba quince millones de euros de los impuestos derivados de la construcción. Aquel año, el Partido Popular dedicó a las ayudas a la educación infantil, denominadas 'chiquibecas', 475.000 euros.

Este año el gobierno municipal ha decidido que para el próximo curso, 2010-11, se destinen a estas ayudas 880.000 euros, a pesar de que los ingresos previstos por impuestos de la construcción no llegan a los siete millones.

Estas cifras demuestran cuáles son las prioridades de cada uno.

Pero el gobierno municipal, en materia de educación infantil, no se queda ahí.

En esta legislatura hemos ampliado en 20 plazas la guardería 'Chispita', y en septiembre empezará a dar servicio la 'Casa Cuna', con 114 plazas y un precio de matrícula que rondará los 300 euros mensuales.

Además, acaban de adjudicarse las obras de construcción de las escuelas infantiles de El Arco

El gobierno local está creando una red de centros de educación infantil de primer orden, con calidad y con un precio social, aproximadamente 100 euros más barato que en las guarderías privadas.

Queremos también que esta oferta de plazas de guardería se complemente con los centros privados, y por ello mantenemos y mantendremos las 'chiquibecas' y pedimos a la Comunidad Autónoma, ya que es de su competencia, que concierte plazas de educación infantil en guarderías privadas.

Ningún gobierno municipal ha hecho tanto por la educación infantil en esta ciudad.

Esto es dar trigo. Otros que nunca han dado, sólo predican.



En un lugar de Lograño...

e las cosas que más me sorprendieron en Logroño, cuando llegué hace ocho años, fue ver la animación de sus calles y la alegría de su gente, tanto en invierno como en verano, haga frío o

La calle Portales es la columna vertebral que une la fuente de Murrieta, la Catedral, la Plaza del Mercado y el antiguo Ayuntamiento. Además es el exponente más llamativo de esa costumbre del paseo, la comunicación y el entendimiento entre logroñeses y forasteros que vienen al Casco Viejo buscando el calor de su gente, el sabor de su vino y el tapeo por las calles cercanas "Laurel" y "San Juan".

> Ángel Asensio, representante del Distrito Oeste



ESPADAS como LABIOS'

Buentrato de género

Me pierdo entre tus besos como si fuera un paseo, me recreo con los ojos apreciando contoneos. El camino es extenso si lo miras del principio pero paso de pararme, si te aprecio desde chico. No puedo entender cómo gente se hace daño, si yo te quiero ver con más fuerza cada año. Y no hay paños pues las lágrimas aquí no existen, avanzo los peldaños evitando que estés triste. Y firmes, ¡ah! Pues requiere disciplina, y es que apareciste y no hay despistes en mi vida. Si mi risa fuera un piso tú serías la inquilina y si te vas sin previo aviso, pues sólo quedan las ruinas. Prefiero plasmar sentimientos con caricias, si recurro a mis puños se me acaba esta delicia. No es necesario que me enseñe la justicia que tengo que cuidarte pa' que seas mi familia.

Álvaro Rubio Bañuelos

Primer Premio del concurso de rimas de hip hop "Quiéreme bien"



Microrrelatos "Quiéreme bien"

Reproducimos aquí los tres microrrelatos premiados en el concurso 'Quiéreme bien', convocado por las concejalías de Igualdad y Juventud.

PAPÁ GUISANTE

Sergio Gómez Hernández

Mi marido tiene el cerebro del tamaño de un guisante. No lo digo yo, lo dicen los médicos. Nació así, y sin embargo es el hombre más maravilloso del mundo. Aunque nuestra vida en pareja no siempre fue fácil. A menudo se le olvidan fechas relevantes como nuestro aniversario, o incluso el nombre de nuestro hijo. Al hablar, 'papá guisante', como le llamamos, utiliza sólo unas pocas palabras, las únicas que le puedan caber en su diminuto cerebro. Pero siem-

pre sabe elegirlas con sumo cuidado. Para que papá guisante no se pierda andando por ahí, siempre va cogido de mi mano: a hacer la compra, a visitar a mis padres o a los suyos. No obstante, lo que jamás se le olvidará a papá guisante será decirme lo mucho que me quiere, día tras día.

NUNCA EL AMOR HA SANGRADO

Ernesto Tubía Landeras

Recogió una lágrima de su mejilla con la yema de un dedo y se la llevó a la boca, posándola suavemente sobre sus labios. Él no la había provocado, pero quiso saber que el sabor salado de su dolor le recordara eternamente que nunca el amor ha sangrado.

SUEÑOS ADOLESCENTES

Andrea Sáenz Barrios

Con un susurro ella le dijo que no cogiera el teléfono, que ya se cansarían de llamar y así con ese pensamiento se tumbaron los dos en la alfombra del salón.

En la calle hacía frío y niebla pero allí dentro tan sólo sus ojos estaban empapados..., pensaron en ponerse chubasqueros de colores y montar una tienda de campaña de regaliz de esos que tanto les gustaban, beberían cerveza y no cocinarían. Pero a las 9 volvió a sonar el móvil, eran sus padres preguntándoles dónde estaban; ellos estuvieron a punto de responder que en el cielo pero se imaginaron que no les entenderían, así que cogieron sus mochilas, metieron sus sueños adolescentes dentro y se fueron cada uno a su casa aunque al día siguiente volverían a quedar para soñar durante cuarenta años... ¡si hiciera falta!

en SEPIA y en DISITAL EL PASO DEL COMETA

El jaleo del Hallev

Corría el 18 de mayo de 1910 (se cumple ahora el centenario) , y la ciudad de Logroño, al igual que otras muchas del orbe, se preparaba para el paso del Cometa Halley, el cometa que dicen que guió a los sabios de oriente hasta Belén de Judá, y cuya trayectoria le hace asomar por nuestra órbita celeste cada 75 ó 76 años.

La prensa llevaba días calentando el ambiente, anunciando que ciudades como París o Bilbao se preparaban y afanaban para recibir y observar el

fenómeno astronómico. Incluso hubo artículos en la prensa local firmados por "El cometa Halley" y redactados en primera persona.

Junto a datos científicos y cabales sobre el mismo, la prensa se dedicó a ejercer de augur, recordando supuestos eventos y acontecimientos históricos asociados al paso de cometas.

Con un toque milenarista, cuentan asimismo que la gente esperaba el fin del mundo, que hubo

aprovechados que vendían remedios mágicos, baratijas de recuerdo, postales representando la última noche

Agitación en Logroño

En esta capital ha causado bastante perturbación el paso del cometa. La mayor parte en broma y otros en serio, pocos dejaron de ocuparse ayer del paso del fenómeno.

A pesar de lo que en todos los periódicos se ha dicho repetidisimas veces, muchas mujeres, de todas clases sociales, abrigaban sus dadas de que en la noche pasada pudiera suceder algo: son aquellas para quienes la ciencia, los hombres de talento, significan poco; los terrores y supersticiones de aque la tierra hubiese alguna vez modificado su órbita á consecune llos bárboros de otros siglos son para ellas algo que pesa más, porque ya se sabe que los antiguos.

Reportaje sobre el paso del cometa Halley

No deben, por tanto, indignarse si el urigo busca la explicación el acusta de lurisado esta repartade sidonanovibles.

Sabios son, indudablemente, los que afirman que nada ocurrirá hoy cuando la Tierra sea envuelta por la cola de Halley. Pero también eran sabios Lapace, que atribuyó el diluvio universal al choque de la tierra con un cometa, Arago, que admitió la posibilidad de que la tierra hubiese alguna vez modificado su órbita á consecune la afirmación, poco agradable en estos momentos, de que pasar la Tierra por la cola de un cometa seria tanto como sum en zirse en un seria tanto com

Reportaje sobre el paso del cometa Halley

por Logroño; La Rioja, 19 de mayo de 1910.

del mundo. Tampoco faltó quien tratara de esconderse hasta que

amainara el temporal, o quien se

Evidentemente, otros se lo tomaron en broma y hacían chanza del asunto. Incluso se recordaba que, en los años de paso de cometas (como aconteciera en 1811), la cosecha de uva y la calidad de vino había sido excepcional, y se aventuraba una cosecha similar en cantidad y calidad.

En Logroño se festejó por todo lo alto el paso del cometa.

Centenares de personas recorrieron las calles y las afueras de la ciudad desde primeras horas de la noche, como si de una verbena se tratase.

Fue tema de conversación de corros y corrillos antes, durante y después de su aparición.

Perros bajo control

Esta semana ha comenzado una campaña informativa para concienciar a los dueños de perros sobre el cumplimiento de la ordenanza municipal que regula los horarios en los que se puede dejar a los animales sueltos, las normas específicas sobre razas peligrosas y la obligación de recoger los excrementos.

La Policía Local y los controladores de parques están realizando tareas informativas y preventivas en los parques y zonas verdes de Logroño. En total, unas treinta personas participan en esta campaña de concienciación cívica que se desarrollará hasta el próximo 23 de mayo.

La normativa municipal establece que en los meses de primavera y verano los perros sólo podrán estar sueltos durante la franja horaria nocturna comprendida entre las diez de la noche y las siete y media de la mañana, y únicamente en las siguientes zonas: parque y playa del Ebro, aparcamiento del nuevo campo de fútbol, plaza de las Chiribitas, explanada del recinto ferial, parque de Las Fontanilas, pinar de Valdegastea (Yagüe), parque de la calle Artesanos (Varea), plaza Libourne, plaza de Los Tilos, parque de San Miguel, parque de La Ribera y plaza de La Paz.

Los perros de razas potencialmente peligrosas tienen que ir atados con correa no extensible y bozal, y deberán estar siempre acompañados por una persona mayor de edad.

Recordamos que en caso de incumplimiento de estas normas, se aplicarán sanciones que van desde los 150 hasta los 900 euros.



MOVILIDAD

Jesús Nalda tiene calle en La Estrella



El pasado viernes el alcalde de Logroño, Tomás Santos, visitó la calle Jesús Nalda, en el barrio de La Estrella, que acaba de ser remodelada y que toma el nombre del que fue párroco del barrio durante los años 60 y 70 del pasado siglo. La calle Jesús Nalda se encuentra entre Manantiales y Cerezos, y su nombre ha sido propuesto por la asociación de vecinos del barrio. Las obras de remodelación han contado con un presupuesto de 87.000 euros y un plazo de ejecución de dos meses.

La nueva calle cuenta ahora con renovadas redes de abastecimiento y saneamiento, arbolado y mobiliario urbano.

COOPERACIÓN

Vacaciones en paz

La concejala de Cooperación al Desarrollo, Beatriz Arraiz, y el presidente de la Asociación de Amigos del Sáhara, Gabriel Yanguas, presentaron la semana pasada el programa solidario 'Vacaciones en paz', que este año permitirá de nuevo que cuarenta niños saharauis pasen dos meses de verano alojados con familias riojanas.

Este programa, en el que colabora el Ayuntamiento de Logroño, permite que los niños procedentes de los campamentos de refugiados reciban atención médica y que no sufran las consecuencias de las temperaturas extremas que se registran en el Sáhara durante los meses de verano.

Todas las familias que deseen colaborar con este proyecto y acoger en su casa a alguno de estos niños pueden llamar al teléfono 628 545330.

En Pleno mayo.

El pasado jueves 6 se celebró la sesión ordinaria de pleno municipal correspondiente al mes de mayo. Uno de los principales asuntos de debate fue la política de creación de plazas públicas de guardería. El PP presentó una moción para eliminar el límite de renta per cápita en las ayudas a la educación infantil de 0 a 3 años.

La moción fue rechazada con los votos en contra del PSOE y el PR. Varios ciudadanos acudieron a al pleno para protestar por la creación de plazas públicas de guardería, e indicaron que supondrán la destrucción de puestos de trabajo en las guarderías privadas. En respuesta a estas críticas el concejal portavoz del equipo de gobierno,

Vicente Urquía, recordó que la creación de centros de educación infantil 'es una obligación de todo Ayuntamiento y un compromiso con la educación pública de este gobierno municipal'.

Otro de los asuntos tratados fue la aprobación de una moción, presentada por el PR, para solicitar al Gobierno de La Rioja que paralice el proceso de privatización del servicio de lavandería del hospital San Pedro. La moción fue aprobada con los votos a favor de PSOE y PR y el voto en contra del PP. En el pleno intervino Francisco Arriscado, en representación de los trabajadores del San Pedro, para explicar las consecuencias de la privatización del servicio.

El pleno también dio luz verde, con el voto a favor de PSOE y PR y el voto en contra del PP, la inversión de 1,67 millones de euros procedentes de los remanentes de 2009 en distintas medidas sociales.

La edil del PP Mar San Martín rechazó esta propuesta con el argumento de que 'se han producido muchos recortes en materia social' que no se compensan con esta partida.

Urquía explicó que esta medida se ajusta a la situación económica, y recordó que entre 2007 y 2009 se concedieron 3.200 ayudas a la educación infantil de 0 a 3 años, mientras que entre 2004 y 2006 el gobierno municipal del PP sólo concedió 1.100 'chiquibecas'.

PLAZA AYOR

Pasarela renacentista

El pasado viernes el convento de Madre de Dios acogió la segunda edición de la Pasarela Revellín, una muestra de la moda renacentista que ambientará las calles de Logroño durante las próximas fiestas de San Bernabé.

Más de cien personas desfilaron ataviadas con los trajes confeccionados en los talleres de costura que se vienen celebrando en la Casa de las Asociaciones desde el pasado mes de enero, y que están coordinados por la modista María José García. Durante el desfile pudieron verse atuendos propios de los distintos estamentos socia-



les de la época: nobles, campesinos, artesanos,

mesoneros, soldados y también damas de alta cuna, pastorcillas y novias.

La edil de Participación Ciudadana, Inmaculada Sáenz, recordó que el objetivo de este año es que 1521 ciudadanos tomen parte en las fiestas de San Bernabé vestidos a la usanza del siglo XVI.

Cartel de San Mateo 2010

Hace unos días se aprobaron las bases del concurso para la elección del cartel anunciador de las próximas fiestas de San Mateo. Los carteles deberán tener un tamaño de 100x70 cm. y deben incluir el texto 'Logroño. San Mateo. 54 Fiesta de la Vendimia Riojana. 18-25 de Septiembre de 2010'. Los trabajos deben presentarse en soporte rígido y sin firmar (identificados por sistema de lema y plica). La entrega de carteles puede hacerse en la Unidad de Cultura y Fiestas Populares del Ayuntamiento, y el plazo finaliza el 16 de junio. El fallo del jurado se dará a conocer el 22 de junio. El cartel ganador recibirá un premio de 1.500 € y será utilizado para anunciar las próximas fiestas de San Mateo.

Juntas de Distrito

El pasado 5 de mayo se celebró una reunión extraordinaria de las Juntas de Distrito durante la que se aprobó la concesión de subvenciones a las asociaciones de personas mayores, asociaciones de padres de alumnos y asociaciones de comerciantes.

A finales de este mes, el 24 de mayo, comienza una nueva convocatoria de las Juntas de Distrito. El calendario previsto es el siguiente: 24 de mayo, Distrito Este. 25 de mayo, Distrito Sur. 26 de mayo, Distrito Oeste. 31 de mayo, Distrito Norte. 1 de junio, Distrito Centro.

Todas las sesiones son a las ocho y media de la tarde y, como novedad, las convocatorias y actas serán enviadas por e-mail.



Envíenos su queja, sugerencia, crítica o propuesta a:

debuenafuente@logro-o.org

Es una pena que hayan podado los plátanos del bulevar de Avenida de la Paz, en el tramo cercano a Santos Ascarza, porque esos árboles dan una sombra muy agradable en los días más calurosos del verano. Para el próximo año, sugiero que no los poden tanto si no es nece-

CARMEN

Deberían poner bancos en la calle Fuenmayor, hacia la zona de Valdegastea, porque hay muchas personas mayores que pasean por allí.

MARÍA DEL MAR

Quiero felicitar a los responsables del programa Pequeteca, que se desarrolla los miércoles en la ludoteca El trenecito, y animarles a que sigan realizándolo y a que amplíen el número de plazas ofertadas.

NATALIA Y SARA

Sugiero que el aparcamiento de zona azul que hay junto al muro del Revellín lo conviertan en una plaza ajardinada en la que puedan instalarse terrazas con veladores y juegos infantiles.

MIGUEL

Pueden suscribirse gratuitamente a *De buena fuente* llamando por teléfono al 010 o al 941 277001.

DIME con quién (NDAS

ATIM | Ejercicio de convivencia

La asociación de trabajadores inmigrantes marroquíes ATIM surgió en La Rioja en 1993, y fue la primera asociación de inmigrantes que se creó en España. Actualmente, ATIM Rioja cuenta con más de quinientos socios de distintas nacionalidades, ya que este colectivo ofrece apoyo a todos los trabajadores independientemente de su país de origen.

Esta asociación reivindica mejoras en la situación legal de los inmigrantes, ofrece servicios de asesoramiento, y desarrolla actividades formativas que faciliten la inserción laboral de los trabajadores. Cursos sobre energías renovables, jardinería o construcción son algunas de las iniciativas que ha desarrollado en esta línea. ATIM participa además en distintos proyectos de cooperación al desarrollo, y también edita, en colaboración con el Ayuntamiento de Logroño, la revista 'Entre dos orillas', que, en palabras del presidente de la asociación, Mohamed El Gheryb, busca 'tender puentes y facilitar la convivencia'.

ATIM cuenta con delegaciones en Burgos, Navarra y Cataluña.



ATIM Rioja. Avenida de España, 11 (bajos de la estación de autobuses). Teléfono 941239285. www.asociacionatim.org

CULTURA

Se sube el Bretón...

A lo largo de las próximas semanas, el teatro Bretón ofrecerá una oferta muy amplia y variada de actividades culturales. Mañana, sábado 15 de mayo, a las ocho y media de la tarde, estará en el escenario logroñés el *American Ballet Theatre II*, una compañía integrada por catorce jóvenes bailarines que ofrecerán coreografías inspiradas en Don Quijote o la Novena Sinfonía de Beethoven.

El domingo 16, y dentro del ciclo Teatro en familia, el Bretón acoge **'Triálogos clownescos'**, un espectáculo de humor destinado a mayores de 7 años.

La próxima semana, el día 21 de mayo, llega a Logroño el espectáculo de danza 'Petipa in memoriam', y el día 22 Rafael Álvarez 'El Brujo', con producción del Centro Dramático Nacional, ofrece la obra **'El evangelio de San Juan'**.

La siguiente semana habrá dos eventos musicales: un recital de **María Dolores Pradera**, previsto para el domingo 23 de mayo, y un concierto del gaitero **Carlos Núñez**, que estará en el Bretón el 28 de mayo para presentar su último trabajo, 'Alborada do Brasil'.

Por último, el 29 de mayo, el Centro Internacional de Investigación Teatral interpretará **'La casa de Bernarda Alba'**, de Federico García Lorca, en una adaptación en la que participa el colectivo de mujeres gitanas 'El Vacie'

Más información sobre los espectáculos y venta de entradas en la página web **www.teatrobreton.org**.



PROMOCIÓN DE LA CIUDAD



Con la llegada de la primavera, el número de personas que visitan Logroño aumenta notablemente. Para que los turistas y los logroñeses puedan conocer mejor la historia y los atractivos de la ciudad, Logroño Turismo cuenta con un variado abanico de rutas guiadas y actividades culturales y de ocio.

Una de las novedades de esta temporada son las rutas en bicicleta, **Logroño a pedales**, que se celebran en domingos alternos y en las que se recorren distintos itinerarios por los parques y zonas verdes.

También en marzo se ha estrenado la ruta 'Rincones de Logroño', una visita guiada por Federico Soldevilla, de la asociación Amigos de La Rioja, que en sábados alter-

nos recorre la ciudad para admirar su patrimonio arquitectónico.

Otro de los éxitos de la primavera es la ruta del **Camino del Vino**, que cada sábado por la mañana muestra al público los distintos espacios tradicionales de elaboración del vino que se conservan en el casco antiguo de Logroño.

La oferta se completa con un programa de visitas al yacimiento arqueológico de Valbuena.

Y a todo ello hay que sumarle las **rutas teatralizadas** y el ciclo de conciertos **Catarsis**, dos actividades muy consolidadas que se realizan desde hace dos años y que cuentan con una gran afluencia de público.

A IENCIA IERTA

¿Por qué Darwin tenía razón?

La teoría de la evolución, propuesta por Charles Darwin hace más de 150 años, fue muy controvertida en aquel momento porque chocaba con la concepción que tenía la sociedad de su tiempo sobre el origen de las especies. Hoy sabemos que, efectivamente, las especies han evolucionado, porque así lo prueban las evidencias fósiles, anatómicas, embrionarias y biogreográficas

Evidencias fósiles. A través de los fósiles podemos conocer la existencia en épocas remotas de animales y vegetales distintos de los actuales. Los hallazgos fósiles que apoyan de manera más evidente la teoría de Darwin son aquellos que constituyen formas intermedias (reunen características que actualmente se presentan en dos grupos diferentes de animales) y permiten reconstruir series filogenéticas (conjunto de fósiles que, ordenados de más antiguos a más modernos, muestran la variación de determinados caracteres anatómicos).



'Darwin y De La Espada. Los caminos de la evolución' se puede ver en la Casa de las Ciencias hasta el 27 de junio.

Evidencias anatómicas. Se manifiestan en la similitud de estructuras en especies aparentemente muy diferentes entre sí, que sólo puede explicarse a partir de un antepasado común.

Por ejemplo, todos los vertebrados tienen cuatro extremidades y todos los mamíferos poseen siete vértebras cervicales. Además, si observamos los embriones de los mamíferos en etapas tempranas de su desarrollo veremos grandes similitudes entre ellos. La biología moderna, mucho después de la desaparición de Darwin, ha permitido observar estas homologías en el nivel molecular. Las investigaciones sobre el código genético ponen de manifiesto la historia evolutiva de todos los organismos vivos.

Evidencias biogeográficas. La distribución de los seres vivos en las distintas partes del planeta también apoya la teoría de la evolución, dado que las especies son el resultado de su historia evolutiva. Darwin comprobó que las especies de las islas que se habían separado del continente en tiempos remotos eran muy diferentes a las del continente, mientras que las que poblablan islas separadas del mismo hacía relativamente poco tiempo eran muy parecidas a las de éste.

—)

La Ley de Dependencia sigue adelante

La Ley 39/2006 tiene por objeto regular las condiciones básicas que garanticen el ejercicio del derecho subjetivo de ciudadanía a la promoción de la autonomía personal y atención a las personas en situación de dependencia.

La Ley, que compromete a todas las Administraciones públicas, garantiza un contenido mínimo común de derechos para todos los ciudadanos del territorio español.

Entre las tareas que el Ayuntamiento de Logroño lleva a cabo destacan:

- tramitar toda la documentación necesaria para obtener la declaración de persona dependiente,
- diseñar los Programas Individuales de Atención (PIA),
- gestionar la solicitud de servicios y prestaciones amparados por esta Ley.

La DEPENDENCIA es el estado de carácter permanente en que se encuentran las personas que precisan de la atención de otra persona para realizar actividades básicas de la vida diaria (cuidado personal, movilidad, actividades domésticas básicas, reconocer personas y objetos, orientarse, entender y ejecutar órdenes o tareas sencillas).

GRADOS DE DEPENDENCIA

- **Dependencia moderada**: Cuando la persona necesita ayuda para realizar varias actividades básicas de la vida diaria, al menos una vez al día.
- Dependencia severa: Cuando la persona necesita ayuda para realizar varias actividades básicas de la vida diaria dos o tres veces al día, pero no requiere la presencia permanente de un cuidador.
- Gran dependencia: Cuando la persona necesita ayuda para realizar varias actividades básicas de la vida diaria varias veces al día y, por su pérdida total de autonomía mental o física, necesita la presencia indispensable y continua de otra persona.

SERVICIOS Y PRESTACIONES DE LA LEY DE DEPENDENCIA

Servicios:

- Servicios de prevención de las situaciones de dependencia y de promoción de la autonomía personal
- Servicio de Teleasistencia
- Servicio de Ayuda a Domicilio, entre 30 y 90 horas mensuales (Atención de necesidades del hogar y cuidados personales).
- Servicio de Centro de Día y Noche
- Servicio de Atención Residencial

Prestaciones económicas:

- Prestación económica vinculada al servicio. En el caso de que el servicio que requiera la perso-

na dependiente no esté disponible en la oferta pública, podrá acceder a una prestación económica periódica para contratar en el sector privado la atención requerida.

- Prestación económica para cuidados en el entorno familiar y apoyo a cuidadores no profesionales. Se reconocerá cuando la persona dependiente sea atendida por un familiar o por otra persona de su entorno que será dado de alta en la Seguridad Social (salvo excepciones)

Centros de Trabajo Social

- Casa Farias.
 Mayor, 35. Telf. 941 255587
- La Ribera Mena y Navarrete, 29-31.
- Telf. 941 235733

 Varea.
- Artesanos, 2. Telf. 941 258639
- Obispo Blanco Nájera, 2 Telf. 941 247704
- La Estrella.
 Piqueras, 8. Telf. 941 258638
- El Parque.
 Santa Isabel, 6. Telf. 941 262859
- Acesur. Múgica, 27. Telf. 941 252435
- Las Fontanillas
 Poniente, 14. Telf. 941 204828
- Yagüe.
 Salamanca, 23. Telf. 941 206805



- Prestación económica de asistente personal. Esta prestación está destinada a contribuir a la cobertura de los gastos derivados de la contratación de un asistente personal, que facilite el acceso a la educación y al trabajo posibilitando una mayor autonomía en el ejercicio de las actividades básicas de la vida diaria a las personas con gran dependencia.
- Ayudas económicas para facilitar la autonomía personal.

Están destinadas a financiar total o parcialmente la adquisición, renovación y reparación de ayudas o instrumentos técnicos, y también las obras necesarias para facilitar la accesibilidad y eliminación de barreras arquitectónicas en la vivienda habitual.

CALENDARIO DE APLICACIÓN DE LA LEY

La efectividad del derecho a las prestaciones de dependencia se está realizando progresiva y gradualmente.

Comenzaron en 2007 y finalizarán en 2014.

PROCESO DE TRAMITACIÓN

- Toda la tramitación e información derivada del derecho a la atención a la dependencia se realiza en los Centros de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Logroño.
- Junto con la solicitud de valoración de la dependencia el ciudadano ha de presentar copia del DNI, certificado de empadronamiento, Informe médico e Informe social.
- Los equipos de valoración del Gobierno de La Rioja valoran en domicilio la situación del solicitante, y la Dirección General de Dependencia en el plazo de seis meses desde la solicitud, resuelve y remite al interesado el reconocimiento de dependencia.
- El usuario decide junto con el trabajador social su Programa Individual de Atención (PIA) y solicita los servicios y/o prestaciones.



